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地域と共に生きる

市来中学校 校長 五反田晴夫

８月６日（日），七夕飾りが風に揺れ，太鼓と鉦が響き渡る中，踊り子の姿がありまし

た。今年の七夕踊りに参加した生徒の作文を紹介します。

「太鼓に挑戦」 １年 税所 美響

「ドン，ドン，ドン，ドン，ドン，ドン，

ドン，ドン，ドン，ドーン，カン，カン，カン」

今年も太鼓と鉦の音が響き渡る。

昨年，少子高齢化や過疎化などによる踊り子不足のた

め，長い歴史の幕を閉じた七夕踊。１６８４年，大里川

井堰工事完成を祝う大祝賀で踊られた。「大里田んぼの開

田を機に始まった五穀豊穣を願う踊だからこそ，豊作を

願うため，太鼓踊だけでも残せないものか」「約４００年

の歴史があり，伝統のあるこの七夕踊を途絶えさせたく

ない」というたくさんの思いで，これまで担ってきた七

夕踊保存会に代わり，七夕踊伝承会が立ち上がり引き継がれた。私は小学２年生から鉦

打ちとして踊に参加させてもらってきた。「中略」

七夕踊が始まった。会長さんから「役に入って，今まで練習してきたように楽しく踊

ってね。」と言われ，私は気を引き締めて踊り始めた。地域の方々も見に来てくださり，

踊っている間，ずっとうちわで仰いでくださったり，七夕踊の長唄を歌ってくださった

りした。そのおかげで，暑い中でも頑張ってしっかり最後までやり遂げることができた。

「じいちゃんは，見ていてくれたかな。踊りきったよ。」と私は思っていた。祖父も若

い頃に太鼓を打ったことがあると祖母から聞いた。私が生まれる前に亡くなっている祖

父だが，その祖父に頑張った姿を見せることができたと思うと，とてもうれしかった。

私もこの地に生まれ育ち，遺伝子レベルで受け継がれていることもあるということも

実感した。だからこそ，私の集落にある水神様の石碑のことや，大変な工事のもとに完

成した井堰のことも受け継いでいきたいと思う。来年も私ができることは何かを考え，

太鼓を打ち，たくさんの人に知ってもらいたい。

８月２７日（日）には川上踊，９月２３日（土）には虫追踊が開催され，生徒も地域

の一員として活躍しました。８月６日（日）には，湊地区六月灯にも吹奏楽部員が参加

し，心のこもった演奏で盛り上げてくれました。

祭りや地域行事等を通して様々な人々との触れ合いの中で大きく成長していく中学生。

中学生が活躍できる地域に感謝申しあげます。

３日（火） １・２年中間テスト， １８日（水） 地区新人戦（～１９日）
３年実力テスト（～４日） ＰＴＡ役員会・運営委員会

５日（木） 地区駅伝大会 ２７日（金） 第７７回文化祭
６日（金） 幼小中一貫教育全体会 ３０日（月） ３年実力テスト

１１日（水） ２年国体バレー観戦 生徒会役員任命式引継式
１４日（土） 土曜授業 ※ １１月１日～７日は，地域が育む
１６日（月） 生徒会立会演説会 「かごしまの教育」県民週間です。

◎ 市来中学校の最新情報は，

ホームページ http://www12.synapse.ne.jp/ichikit/

http://www12.synapse.ne.jp/ichikit/


約４０日間の夏休みを終え，子ども達 ８月２７日（日）に第２回愛校作業が
が登校してきました。始業式で見る子ど 行われました。今回は１・２年生の保護
も達の顔は，真っ黒に日焼けし，充実し 者・生徒を中心にしての実施になりまし
た日々を過ごしていた様子が感じられま た。１時間ちょっとの活動でしたが，と
した。始業式での代表４名の生徒の発表 てもきれいになりま
からも，充実した夏休みの様子と２学期 した。また，グラウ
に向けての抱負が語られました。２学期 ンドの整地をしてく
は，体育大会，文化祭など大きな行事を ださった株式会社久
きっかけに学校が大きく飛躍する学期で 保の皆様もありがと
す。生徒の成長を楽しみにしています。 うございました。

９月１０日（日）に今年のスローガン「全
力疾走～輝け，市来の笑顔，市来の本気～」
のもと，第７７回体育大会が開催されまし
た。今年は練習期間が短く，２学期始まっ
てからの一週間，精一杯練習に取り組んで
きました。
競技の部・応援の部，どれをとっても本

気で取組み，仲間のがんばりにも声援を送
る姿が印象的でした。参観してくださった
保護者の皆様，ありがとうございました。

１５日（金）に２年生 ２２日（金）に進路指
の総合学習で，薩摩藩英 導・キャリア教育日置大
国留学生記念館の見学に 会の研究公開を行いまし
行きました。羽島から世 た。市来郵便局長の坊野
界に向けて旅立った偉人 さんもゲストティーチャ
の活躍について館の方か ーで協力されました。学
らの説明を聞きながら見 校生活と社会生活，職業
学しました。２年生の生 生活の結びつきについて
徒からは色々な質問も出 特別活動や理科の授業を
され，有意義な時間とな 通して実践発表を行いま
りました。 した。

本年度４月に現３年生で実施された「全 ９月の初めに，ＳＮＳの使い方につい
国学力・学習状況調査」の結果をお知ら てアンケート調査を実施しました。
せします。 自分のスマホをもっている 76.4%

国語 数学 英語 フィルタリングの設定無し 9.7%
72.0(+2.0) 57.0(+9.0) 49.0(+7.0) 家庭でルールを決めていない 22.0%
（ ）の中の数字は県平均との差 SNS平日３時間以上の使用率 19.7%
質問紙の結果からも，「自分には良い この他に「現在SNSのトラブルがある４

ところがある89.1%」「自分と違う意見に 人」「ゲームやサイトで知り合った人と
ついて考えるのが楽しい89.1%」と県平均 会ったことがある２人」などの回答があ
より10%程高い結果となりました。３年生， りました。今後のＳＮＳの使い方につい
頑張ってくれています。 て御家庭での確認をお願いします。

全国学力・学習状況調査

２学期のスタート

第７７回体育大会

薩摩の偉人から学ぶ キャリア教育研究公開

感謝！愛校作業

ＳＮＳ利用状況調査より


